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Время диктует: завершить уборку и продажу 
картофеля в специализированных хозяйствах 
н 25 сентября, а колхозам „Малокаменский“ , 
имени Ленина, совхозам „Вяншенерсний11, „Ош- 
минский“  и „Пижемский“ не позднее 15 сентября.

О сновное внимание уделит ь качест ву работ .

Р ЕЙ Д  Р А Й О Н Н О ГО  К О М И Т Е Т А  Н А РО Д Н О ГО  К О Н Т Р О Л Я  
И Р Е Д А К Ц И И  ГА З ЕТ Ы  „Т О Н Ш А ЕВ С К И Й  К О Л Х О З Н И К "

РАБОТ НИЗКИЕТЕМПЫИз сводки райсельхозуправ- ления: на 9 сентября в колхозе имени Свердлова картофель выкопан на площади 7 гектаров из 155 гектаров, занятых этой культурой.1» ХОЗЯЙСТВЕ с уборкой кар-тофеля явно запоздали — приступили к этому делу только 7 сентября, да и то после обеда. В этот день на поле вышли студенты Горь- кСГвского медицинского института. «Полдня у нас -  пропало,— жалуются они. —За вторые полдня набрали всего 4 тонны клубней, а могли бы сделать гораздо больше».Студентов поселили во Втю- ринском, где они —единственная рабочая сила на копке картофеля. Поэтому и организовать их быт, наладить для них работу надо, как следует Но вот факт: картошку на хранилище у них никто не принимает, весы отсутствуют, кладовщика ГГ. Е. Тороповой близко нет — прикидывают приблизительно, на глазок, сколько в мешке килограммов. Это, конечно, никуда не годится. Доверие доверием, а порядок порядком. «Мы хотим знать точный результат— то есть сколько мы можем, сколько в силах сделать,— говорит руководитель Н. Н. Зареч- нов,— А  то что получается: работаем, а сколько сделали точно —не знаем. Мы же помочь приехали!»На копалке здесь В. Н. Втюрин. Ему приходится нелегко, так как ботва с картофеля не срезана, об этом заранее никто не позаботился. Двадцать два гектара занял картофель в этой бригаде — площадь немаленькая. Вся ответственность за четкий ритм работы лежит на механизаторах —как сумеют обес

печить людей работой. А  вот запасной копалки здесь нет, а если вдруг эта выйдет из строя?...В Кувербской бригаде фронт работ шире —здесь работают три картофелеуборочных комбайна плюс две картофелекопалки. Собирают клубни работники ОРСа ПижеМ- ского леспромхоза/ Они здесь' уже второй день, намерены оказать существенную помощь хозяйству, ежедневно будет выходить на работу по 25—30 человек. В ближайшие дни приедут шефы и с других предприятий —дотя надо сказать, что шефская помощь запаздывает, правлению колхоза надо было давно нала- дить это дело.Сортировальный пункт расположен в Кувербе, но он большей частью простаивает —нет картошки.Что в хозяйстве хорошо, так это обеды для всех занятых на полевых работах— у колхозников на это уходит немного времени.О качестве уборки здесь позаботились, провели определенную работу: п студенты, н работники ОРСа подбирают чисто, видят каждый клубень.Из сводки райсельхозупра- вления: на 9 сентября в колхозе «Красная нпва» пз 110 гектаров картофель убран на площади 17 гектаров.X ?  ОЛХОЗ «Красная нива» куборке картофеля приступил позже, чем другие хозяйства района. Отсюда и такое отставание: колхоз «Путь Ленина» уже убрал 70 гектаров картофеля, имени Кирова—68, «Коммунар» —65 га.В Горинской бригаде вышло на поле вое трудоспособное население, в том числе пенсионеры, с которыми была про

ведена работа.' Но все равно людей не хватает, шефы и тут отстают. Правда, два дня помогают колхозу работники Пижемского узла связи. Работают они хорошо, с полной отдачей. А , где же рабочие руки из других организаций поселка Пижма, которые должны помочь хозяйству в копке картофеля?В Ширте на день проверки, 8 сентября, до обеда работали школьники Пижемской средней школы, но вот в полдень они уехали— и все встало. «Своих колхозников у нас нет,— говорит бригадир П. Н. Фадеев,— ' некому^ в поле ра ботать». Как видно из разговора, вопрос опять упирается в кадры. И опять упрек шефам: где они? Давно пора прийти на помощь/ Да и в самой деревне надо посмотреть: нет ли дополнительных людских ресурсов —тех ‘же пенсионеров, работников бухгалтерии хозяйства—которых можно привлечь к работам?В хозяйстве таюйе проведена ^определенная работа по качеству: все занятые на копке работают на совесть, стараются подобрать каждый клубень —чего нельзя сказать о тех, кто занят на сортировке картофеля. Здесь под ногами, на земле лежит много клубней, и их давят, мнут колеса автомашин и тракторов. Этот упрек относится в полной мере и к сортировальному пункту в Кувербе колхоза имени Свердлова, где также на земле много картошки. Подобрать его недолго — было бы желание.
В. ПЕСТОВ,председатель районного комитета народного контроля.

А. МИХАЛИЦЫН, сотрудник редакции.
Р Е Д А К Ц И И  О Т В Е Ч А Ю Т : ПОЛОЖЕНИЕ ДЕЛ УЛУЧШИЛОСЬВ ответ на статью «Забыв о долге» дирекция и партбюро совхоза отвечают, что факты, изложенные в статье, соответствуют действительности. На совместном заседании бк>- ро и дирекции совхоза был

рассмотрен вопрос о ходе уборки урожая, посева озимых и приняты соответствующие меры по улучшению организации труда. В результате улучшения организации труда и оказанной помощи другими

хозяйствами. Посев озимых закончен, неубранными остались 53 гектара зерновых. В работе —13 комбайнов. Ведется скирдование соломы ,и засыпка семян яровых культур под урожай 1982 года.

В Р А Й К О М Е  КПСС И И С П О Л К О М Е Р А Й С О В Е Т АМОБИЛИЗОВАТЬ ВСЕ СИЛЫ
I Biopcv райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов приняли постановление «О дополнительных мерах по обеспечению уборки и продажи картофеля государству».Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов отмечают, что колхозы и совхозы района приступили к уборке картофеля.Неплохих темпов в уборке набрали колхозы имени Кирова, «Путь Ленина», «Коммунар», имени Тимирязева, где хорошо организована работа картофельных комбайнов, копалок и привлеченных рабочих.Медленно разворачиваются работы на картофельных полях совхоза «Прогресс», ___колхозов имениСвердлова, «Красная нива» и ряда других хозяйств.• Руководители, специалисты ряда колхозов и совхозов не принимают должных мер по наращиванию темпов уборочных работ с тем, чтобы затем организовать повторную копку картофеля на убранных площадях. Не везде еще рационально и эффективно используется вся имеющаяся картофелеуборочная техника, сортировальные пункты и привлеченные люди.Не во всех хозяйствах принимаются меры 'по устранению потерь картофеля во время уборки и транспортировки к местам хранения, на некоторых комбайнах не произведена герметизация, имеют место факты хищений картофеля. •Картофельная ботва не используется для восполнения недостатка грубых и сочных кормов. Закладку комбинированного силоса из ботвы ведет только одно хозяйство —колхоз имени. Кирова.Оперативные данные по урожайности картофеляпоказывают, что из-за неблагоприятных погодных условий урожайность его на убранных площадях в хозяйствах низкая. И вместе с этим, район в текущем году должен продать государству не менее 3 тысяч тонн картофеля, в т. ч. 800 тонн население и 2200 тонн колхозы и еовхозы.Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов обязали председателей колхозов,директоров совхозов, секретарей партийных организаций, председателей сельских и поселковых Советов организовать быструю, качественную, без потерь убор

ку всего выращенного урожая.Своевременно и качественно произвести засыпку необходимого количества семрн картофеля. Приходо- ваниа семенного картофеля проводить только посла взвешивания.Обеспечить выполнение задания по продаже картофеля государству (в тоннах):колхозы «Коммунар» — 200, имени Кирова — 500,«Путь Ленина» —500, имени Свердлова —150, «Красная нива» —100, имени Тимирязева —300, имени Ленина —30, «Малокаменский» — 20, совхозы «Вякшенер- ский» —20, «Прогресс» — 340, «Ошмпнскпй» — . 2(), «Пижемскип» —20.В этих целях поставить на уборку картофеля всю имеющуюся технику и агрегаты.Организовать досборкартофеля после комбайнов и вторичную перекопку картофельных полей.Обязать комитет народного контроля и районный отдел внутренних дел усилить борьбу с потерям картофеля и фактами его хищений с полей и мест хранения.Обязать руководителей хозяйств, специалистов в целях восполнения недостатка' грубых и сочных кормов, организовать использование картофельной ботвы для закладки комбинированного силоса и производства витаминных гранул., Обеспечить должный прием и раамещение студентов и рабочих, прибывающих на уборку из г. Горького.Организовать рациональную расстановку и эффективное использование привлеченных. людей на уборочных работах.. Обязать секретарей партийных организаций колхозов и совхозов, председателей сельских и посеЛковых Советов организовать на местах действенное социалистическое соревнование за качественную, без потерь уборку картофеля, безусловное выполнение задания по продаже его государству.Рекомендовать руководителям колхозов и совхозов оплату труда механизаторов и привлеченных людей, занятых на уборке картофеля, производить ее в зависимости от складывающейся обстановки.
И З В Е Щ Е Н И Ео созыве очередной восьмой сессии Тоншаевского районного Совета народных депутатов семнадцатого, созыва.Исполнительный .комитет районного Совета народных [ депутатов доводят до сведения депутатов районного Со- 1 вета о том, что 29 сентября 1981 года в И  часов в зале заседаний райкома КПСС открывает свою работу очеред- ‘ ная восьмая сессия районного Совета народных депута- ; тов семнадцатого созыва с повесткой дня:О задачах советских и сельскохозяйственных органов по усилению охраны природы и улучшению использования природных ресурсов района.Отчет о работе постоянной комиссии районного Совета по здравоохранению и социальному обеспечению. !Исполнительный комитет районного > Совета народных депутатев. ]
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3 етр. № 108 ТОНШАЕВСКИЯ КОЛХОЗНИК 10 сентября 1981 годаНА КАРТОФЕЛЕПРИЕМНОМ ПУНКТЕНесколько лет подряд картофелеприемный пункт, что в поселке Шайгино, успешно справляется с возложенными задачами: ведет приемку урожая «второго хлеба» из колхозов и совхозов района быстро и в большом количестве. Работа на нем поставлена так, чтобы меньше времени тратили сдатчики , на разгрузку продукции, чтобы она, эта продукция, не задерживаясь, от. правлялась по назначению.Организовать работу на- приемном пункте нелегко. Н ужно одновременно учитывать, сколько картофеля поступит из хозяйств в тот или иной день, сколько железнодорожных вагонов потребуется для его отгрузки. Простоев здесь быть не должно. Малейшая задержка срывает работу не только картофелеприемного пункта, но также и сортировальных пунктов в хозяйствах.

Неплохо начали работу приемщики нынче.—Для загрузки картофеля в вагоны имеются и постоянно содержатся в исправности четыре транспортера, в том числе три —марки ТЗК, — рассказывает начальник картофелеводческого пункта В. В. Золотарев.— Их обслуживают две бригады из девяти человек. В прошедшие дни картофеля поступало немного. В среднем. ежедневно отгружали по 50 тонн. Это один вагон. Теперь поток транспорта увеличился. Сегодня ожидается поступление около, 90 тонн. Под загрузку поставлено два вагона. Успешно работают два. лаборанта, которые берут пробный анализ.Действительно, рабочиекартофелеприемного пункта достаточно хорошо подготовились к приемке продукции и способны принимать карто

фель в большем количестве. Но вот качество поступающей продукции желает ждать лучшего. Чистый, крупный картофель везут сюда колхозы «Путь Ленина», имени Тимирязева,, имени Кирова. До настоящего времени мелкий картофель поступал из колхоза «Коммунар». Но это не все. Много -земли в картофеле, что доставляется из колхоза «Красная нива». Об этом умалчивать нельзя. Заниматься перевозкой земли негоже. От этого больше хлопот заготовите-•0*лям, да и колхозу никакой выгоды.■ К приемке картофеля на. картофелеприемном пункте относятся строго. Так же должны относиться к этому делу в колхозах и совхозах. Ведь на сдачу идет картофель, вырастить который в текущем году было не просто.
В. НИКОЛАЕВ.

Омская область. Государственная комиссия с высокой оценкой приняла в, эксплуатацию вторую очередь Чунаевского свикокомбината и племенной фермы в Новом хуторе. При достижении проектной мощности предприятие будет поставлять стране 20 тысяч тонн мяса в год.Уже сегодня здесь содержится более 80 тысяч свиней. К концу года поголовье будет увеличено до 125 тысяч.На снимке: общий вид Чунаевского свинокомбината.Фото А. Чепурко, (Фотохроника ТАСС)

СДАЮ Т ЛЕНОдним из первых в районе колхоз имени Ленина приступил к уборке «северного тпелка». А  спустя месяц, 5 сентября, эта важная сельскохозяйственная работа завершилась. Сразу же началась сдача его государству. Первые тонны льнотресты и тридцать тонн льносоломки отправлены на завод.Уборка льна велась двумя комбайнами. Отлично трудились на его тереблении колхозные механизаторы Анатолий Андреевич Данилов, выполняя сменные нормы на 120—130 процентов и Николай Павлович Бурков —на 110 процентов. Их добросовестное отношение к делу позволило убрать «северный шелк» в короткий срок.
С. ГЕРЕНКОВ,цредседатль колхоза.

Б о л ь ш е  нам еченногоЕжегодно Тоншаевокийстройучасток выполняет немалый объем строительно- монтажных работ.. Кроме этого, проводится капитальный ремонт жилых зданий, производственных и административных помещений. Для этих целей, разумеется, требуется немало столярных изделий.Замедательными мастерами своего дела зарекомендовали себя столяры И. В. Се- керин, В. Е. Чесныков. Их

умелмми руками изготовляются оконные рамы, дверные коробки и полотна, подставки для сушки грибов. За восемь месяцев текущего года этой продукции ими изготовлено на сумму 5861 рубль. Это превышает годовое задание, намеченное социалистическими обязательствами на первый год одиннадцатой пятилетки.
Н. ТРУШКОВА,председатель месткома.

МЕТАЛЛОЛОМ-МАРТЕН AMОсновные поставщики металлолома в районе —это Пи- жемский леспромхоз, Альцев- скО'О торфопредприятие, Тон- шаевская райсельхозтехни- ка, заготконтора райпо, школы. Но приходится с сожале- пие\г констатировать, что в прошлом году план по сдаче этого ценного сырья, например, леспромхоз и торфб- предприятие не выполнили.Плохо с' выполнением государственного плана и у аль- цевских торфяников: в августе они сдали всего две тонны. В течение года они отвезли государству 176 тонн, а всего надо 290 тонн. Так что * им нужно крепко потрудиться, чтобы справиться с заданием.Во втором квартале текущего года район не выполнил государственный план сдачи металлического лома. Нее дело тут, видимо, в равнодушии некоторых руководителей, в их нежелании сделать доброе и полезное дело. На- , пример, у Тоншаевского ПМО и план небольшой — всего пять тонн, но к сдаче вторичного сырья здесь еще не приступали. Тянет с выполнением плана райбольница: из годового плана шесть тонн сдано только 3,5 тонны.

Много .  металлического лома ' лежит на территории колхозов и совхозов.Из «Колоса», например, он не отвозится годами. Надо помочь хозяйству в этом вопросе, направить транспорт, людей, чтобы это ценное сырье не ржавело и не портило вид —как, например, в райцентра В свое время школьники постарались, собрали все, Что могли —но вот уже продолжительное время кучи лома лежат на улицах мертвым грузом, а администрация Тон- шаевской средней школы никаких мер к его транспортировке не принимает. Из годового плана 20 тонн здесь сдано всего 9,2 тонны. Плохо обстоит со сдачей лома и в Шайгинской средней школе, где с начала года не вывезено ни одного килограмма —а план им доведен 13 тонн. Только половину плана—пять тонн из десяти запланированных —сдала Лесозаводская восьмилетняя школа.А  вот Пижемская средняя школа свое задание выполнила давно. Значит причина тут кроется в разном подходе к этому ответственному государственному заданию.
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- ПРОФ СОЮ ЗНАЯ Ж И З Н Ь : С О Ц И А Л И С Т И Ч ЕС К О Е С О Р Е В Н О В А Н И Е ....■■..... =—----------------

ИЩЕМ НОВЫЕ ЭФФЕКТИВНЫЕ ПУТИ«Руководство соревнованием, внедрение нового, прогрессивного —дело живое, не терпящее застоя и консерватизма. Практика передовых коллективов и отдельных новаторов —это фактически переворот в формах и методах работы, в технологии, в организации управления».Л. И. БРЕЖ НЕВ.Рабочий комитет, цеховые комитеты, профсоюзные группы и в целом вся профсоюз, ная организация' Пижемского леспромхоза проделала немалую работу по организации социалистического соревнования, по мобилизации коллектива леспромхоза на досрочное выполнение плана первого года одиннадцатой пятилетки.Рабочим комитетом совместно с парткомом и администрацией леспромхоза, комитетом комсомола были разработаны мероприятия по г вы- выполнению постановления ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ «О дальнейшем улучшении организации социалистического соревнования». Были приняты соцобязательства на рабочих собраниях в цехах и на общем партийном собрании с участием профсоюзного и хозяйственного актива. В честь X X V I съезда партии коллективом ПижемскогоЛеспромхоза были взяты пред

съездовские 'социалистические обязательства за достижение наивысшей производительности труда. Возрастающая мощь социалистического соревнования ярко проявилась в начале 1981 года, после принятия предсъездовских социалистических обязательств. Его характерные черты —высокая эффективность, комплексный подход к  решению крупных задач в хозяйственном развитии предприятия, активный процесс движения за коммунистическое отношение к труду. Призыв партии ознаменовать открытие X X V I съезда КПСС удар-- ным трудом вызвал могучую волну творческой инициативы трудящихся леспромхоза,трудовых коллективов, подлинного новаторства. Именно этот поистине всенародный подъем обеспечил успешное выполнение и перевыполнение предсъездовских социалистических обязательств. Мне хочется назвать коллективы, досрочно выполнившие пред

съездовские социалистические обязательства. Это мало- йкчплекспью . лесозаготовительные бригады Сергея Ивановича Окунева, Виталия Матвеевича Каргу, Павла Кузьмича Дуплякова, Юрия - Алек- рандровича Брагина — Арбин- ский лесопункт, Николая Дмитриевича Ваганова, Василия Филипповича Одегова, Сергея Семеновича Шимбуева —Пижемский лесопункт.Экипажи на вывозке леса Василия Петровича Клешни, на, Александра Модестовича Петухова, Николая Дмитриевича Сенникова, Александра Владимировича Хлыбовэ,Геннадия ’ Михайловича Пету- • хова, Александра Николаевича Селезнева, коллективы смен на раскряжевке хлыстов Валентины Федоровны Чирковой, Анатолия Александровича Копосова, машинистов челюстных погрузчиков Николая Дмитриевича Ахмолина, Ефима Дмитриевича Савиных.Согласно разработанному положению о социалистическом соревновании, коллективам, добившимся лучших показателей в выполнении производственного плана, при соблюдении трудовой и производственной дисциплины, уменьшении производствен

ного травматизма установлены призовые места с вручением переходящего Красного знамени, Почетных грамот и денежных премий. Ежемесячно на премирование передовых коллективов администрация леспромхоза выделяет денежные средства в сумме 1200 рублей.Подведение итогов социалистического соревнования проводится в цеховых комитетах и на заседаниях рабочкома леспромхоза. На заседания в обязательном порядке приглашаются для обсуждения вопросов начальники и инженеры отделов управления, начальники цех-ов, мастера, председатели цеховых комитетов, профсоюзный, партийный и хозяйственный актив. Ежедневные итоги работы смен, бригад, цехов отражаются на доске показателей в цехах. Ежемесячные итоги соцсоревнования доводятся до коллектива на рабочих со- браних, в ежемесячных информационных бюллетенях.За добросовестный труд и активное участие в общественной жизни леспромхоза 531 передовик производства награждены в этом году денежными премиями, 17 человек занесены на Доску почета

леспромхоза и многие лучшие рабочие занесены на Доску почета и Галерею трудовой славы Тоншаевского района. За активное участие в социалистическом соревнованииза высокие показатели в работе водитель лесовозного автомобиля Пижемского лесопункта Василий Петрович Клешнин награжден Почетной грамотой Министерства и ЦК профсоюза лесной промышленности. Торцовщица доца Зинаида Александровна Коври- жных —знаком «Отличник социалистического соревнования». За участие в пятом Всесоюзном соревнованиирамщиков и достижение хороших показателей по выпуску пиломатериалов высокого качества награжден ценным подарком рамщик лесопильного цеха Михаил Егорович Бурмистров. По итогам работы за десятую пятилетку 57 передовиков производства, добившихся лучших показателей в социалистическом соревновании, награждены знаком «Ударник 10-й пятилетки», 40 человек рабочих, ИТР и служащих леспромхоза награждены знаком «Победитель социалистического соревнования». Л. САНДАКОВ,председатель рабочкома
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ЭФ Ф ЕКТИВ Н О СТЬ
Р А Ц И О Н АМноголетнюю традициюразвивать промышленноесвиноводство на сухих комбинированных и концентрированных кормах нарушили работники межхозяйственного предприятия «Карачанское». В рационе свиней они широко применили сочные объемистые корма, благодаря чему за один год сэкономили пять с половиной тысяч тонн зернофуража. Достигнуто это, разумеется, не в ущерб привесам. Здесь каждый поросенок прибавляет в среднем за сутки 417 граммов, а расход кормовых единиц на центнер привеса сократился с 9,3 до 7,4 центнера.. Новый тип кормления потребовал перестройки кормопроизводства. Теперь механизаторы заготовляют не кукурузный, а только комбинированный силос. В его составе — четвертая часть кукурузы, около двух третей кормовой свеклы, 10 процентов тыквы. Такой силос —его производство в расчете на свиноматку возросло втрое —до 2,3 тон- ны-^-служит главным сырьем для приготовления высокопитательной смеси.На обоих отделениях предприятия — Центральном и Листопадовском — действуют механизированные кормоцехи. Сюда ежесуточно поступают сотни центнеров разнотравья, комбинированногосилоса и концентратов, необходимое количество мела и соли. Из этого сырья за смену вырабатывается 70—80 тонн пастообразного корма."Недавно вступил в строй мощный комбикормовый завод. Сооружены типовые склады, бетонированные траншеи емкостью шесть тысяч тонн силоса, две поточные линии с агрегатами для приготовления витаминных гранул.Широкое применениеобъемистых кормов заставило провести также реконструкцию свинарников. В частности, транспортеры заменены мобильными раздатчиками— механизированными тележками. Двигаясь по рельсам над кормушка>ми, они .заполняют их питательной смесью.Суть нового типа кормления—не в замене одного корма другим, а в совмещении их в оптимальных пропорциях, создании сбалансированных, научно -обоснованных рационов и в конечном итоге —сокращении расхода кормовых единиц, снижении себестоимости мяса,.В первом году новой пятилетки коллектив передового предприятия взял обязательство ' произвести 24 тысячи центнеров свинины — почти втрое больше, чем дав&ли ее раньше все хозяйства района. Намеченное успешно выпол-~ няется. Создается и хороший задел на будущий год. Из нынешнего урожая совместно с колхозами -пайщиками будет заготовлено пять тысяч тонн комбинированного силоса —на треть больше запланированного, тысяча тонн витаминных гранул.Опыт свиноводов «Карачинского» ' перенимают многие хозяйства области.

В. ЛЕБЕДЕВ, корр. ТАСС.пос. Грибановский,Воронежская область.

"С Ы Л О  ЭТО совсем недав- и но, три года назад. А  кажется, будто вчера мы сидели в одной из интернатовских комнат и вели беседу. Они, мои собеседники, — учащиеся Тоншаевской средней школы, дети жителей деревни Ширта.Это была своего рода анкета, цель которой —узнать о том, какими глазами смотрят на свое хозяйство, деревню подростки. Какие перемены наблюдают они'в колхозе, о чем мечтают дети тех, кто всю свою жизнь отдал земле, работал на ней.Часто вспоминаю тот разговор. И вот теперь, когда хочется рассказать об одном из его участников, приходится вновь возвращаться к тогдашней беседе."ЩЫ СИДИМ напротив. Они—девочки Ира, Валя и Петя Гущин —удобно устроились на диване. Беседа, откровенно говоря, не клеится. Они смущаются, я не могу подобрать нужный в этот момент вопрос. На все вопросы отвечали однобоко, коротко. «Да. Нет», т-вот все что услышал.Тогда задал я традиционный вопрос: «А кем бы вы/ хотели стать, какую профессию выбрали и почему?»Разговор оживился. Ира и Валя говорили о том, что мечтают и после школы учиться дальше, что много есть интересных профессий. Только Петя сидел, в углу и молчйл.—А  почему бы вам не стать, скажем, доярками, зоотехниками или агрономами. Вы выросли в деревне, а .люди таких профессий сейчас нужны селу, нужны району,— предложил я.—Мы насмотрелись, как наши доярки возятся в навозе!— чуть ли не в один голое воскликнули девчата.—Значит, боитесь трудностей?—Дело не в этом. У  нас нет веры в то, что когда-нибудь в нашем колхозе будут такие фермы, какие часто показывают по телевизору...

Тут Петя не выдержал и прервал наш. разговор, после чйго мы к нему уже не возвращались. Он, краснея, как будто стыдясь чего-то, сказал: «А я останусь .р колхозе, ,буд/ трактористом, как *Мой отец».И совсем еще несмышленыш, да и ростом не вышел. Как ты за баранку -то сядешь, ногами педали не достать. Подучиться, подрасти тебе надо, а тогда, может быть, другое на уме будет», —про себя подумал я. И ошибся в этом, глубоко ошибся. Буквально через год увидел Петра не как ученика, а как тракториста.

Г>0 ВСЕХ бригадах в хозяй- ■*-*стве шла заготовка сена.Где скашивали травы, а где уже убцрали и метали просохшее сено.День выдался теплый, солнечный. В деревне Фадята пустынно: все, кто может работать, на сенокосе. Справа от деревни Кузьминцы, послышался гул тракторов.По. широкому лугу навстречу шли два «колесника. На одном из них, что впереди, сразу узнал Петра. За работой вон совсем другой; хватка, что у настоящего тракториста. То и дело следит, как идет косилка, ‘ высоко ли берет траву.И снова мне вспомнились его слова про то, как отец приучает к технике, как сам работает на ней, доверяет сыну ремонт машины. . Так вот в чем секрет его тогдашнего ответа. Сумел отец передать сыну любовь к крестьянскому труду, полюбить зйм-лю, не отталкивал его, не гнал прочь о,т себя, а. давал пареньку дельные советы.Он был достаточно подгото

влен к работе самостоятельно, когда ему вверили трактор. Только не было у Петра удостоверения'' тракториста. Но в становлении его как личное-’ ти эти «нарушения» пошли на пользу. Ему доверили, он понимает это. Он старается. Он тракторист.Его напарник В. Шихов тоже молод, от силы на год- два постарше, а работают на равных. Вот трактор В. Ш ихова засел в низине, и Петр спешит на помощь товарищу. Сйова зазвенели косилки, ровно ложится скошенная трава.Встретились -мы после этого с бригадиром здешней брига

ды О. Н. Скворцовой, так она нахвалить парней не могла. О Пете сказала, что он еще в прошлом году косил, поху- . же, правда. А  теперь к нему претензий нет, как настоящий тракторист.Допустим, трактористом он к тому времени но стал, а задатки механизатора в нем уж е были, потому что познал труд земледельца. Й О ЗМ О Ж Н О , на этом бы все ■i J кончилось, если бы через год Петя не заставил говорить о себе.В газете опубликован материал с соревнования пахарей. И он —самый юный его участник.Вот что писала о нем газета: «Всем механизаторам-па- харям вручены номера участков, предназначенных для пахоты. И поразительное совпадение: оказывается, под номером один зарегистрирован Петр Викторович Гущин — механизатор из колхоза «Красная нива» —самый молодой тракторист среди соревнующихся —ему только 16 лет, он закончил девять классов... Впереди у него — еще год

учебы в общеобразовательной школе... Отдельно подведены итоги в группе механизаторов моложе 26 лет. Здесь лидером признан Павел Иванович Чи- кишев из колхоза имени Ленина, второе место завоевал Владимир Геннадьевич Вшивцев из совхоза «Ошминский», а третье место —уже знакомый нам Петр Викторович Гущин».Третье место среди молодых пахарей района — это уже успех. До соревнования- конкурса Петр успел поработать на весеннем севе. Едва в школе прозвенел последний звонок учебного года, как он сел за трактор и включил

ся в работу. Так паренек начал четвертый полевой сезон. Впервые же сел самостоятельно за руль трактора, когда окончил шесть классов в общеобразовательной школе. АКАНЧИВАЕТСЯ последний урок в 10-х классах, в 10 «б» —урок труда. Здесь, в этом кабинете, среди других учеников сидит Петр Гущин и повторяет уже знакомое ему —устройство тракторов, сельскохозяйственных машин.Через несколько минут прозвенит звонок. И учитель труда В. Е. Демин скажет, что Петр Гущин —способный парень, постоянно подтянутый, скромный, и что девять классов он законниц без единой тройки. Сам же Петр, как и несколько лет назад, будет немногословен. О дальнейших планах он скажет: «Постараюсь учиться дальше в сельскохозяйственном вузе, только в сельскохозяйственном. Так что к профессии механи. затора я еще вернусь.. Все, что познал, надеюсь, пригодится».
В. НИКОЛАЕВ.

1Ш11111Ш1Ш111ШШШ11ШШШШ11Ш1М0Л0ДЫЕ Х О З Я Е В А  З ЕМ Л И  imiiiiiiniiiiiiitiiiiimiiiiiiiiiiiiiu

БУДУ ТРАКТОРИСТОМIMIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII n illll lll ll ll lll ll ll ll

Краснознаменный Прикарпатский военный округ. Отличными успехами в боевой и политической подготовке встречают свЬй праздник танкисты легендарной мотострелковой Самаро-Улья- новской, Бердичевской, Железной трйжды Краснознаменной орденов Суворова и Богдана Хмельницкого дивизии.В сложных условиях, днем и ночью, на полигонах и танкодромах они неустанно постигают и совершенствуют сложное искусство побеждать.

На снимке (слева): мастерами своего дела называют в подразделении комсомольцев рядовых (слева направо) —наводчика Ахта Ахророва, механика -водителя Владимира Якобчука и наводчика Николая Кучера.На снимке (справа): атака.Фот^ В. Песляка. (Фотохроника ТАСС).
В Р А Б О Ч И Х  К О Л Л Е К Т И В А Х  £ С ТЬ П Л А Н  ПО Р Е А Л И З А Ц И ИХороших производственных показателей добился в августе коллектив склада пиломатериалов.Из плана 135 тысяч рублей отправлено продукции потребителям на сумму 142 тысячи рублей, что составляет 105 процентов. Достижению положительных

результатов способствовали своевременная подача вагонов широкой колеи для реализации . продукции, слаженная работа коллектива склада пиломатериалов.На подготовке пакетов замечательно потрудились А. Л. Решетников, Н. В.

Копа сов, Л. А . Колесников, М. С. Коновалов, А. Н. Сметанина. На погрузке пакетов славно зарекомендовали себя опытные крановщики • А. А. Елкин и В. С. Мищенко. Знание техники и добросовестный подход к делу помогают им

выполнять задания быстро и качественно.К достижению высоких показателей стремятсярабочие склада пиломатериалов и в завершающем месяце третьего квартала.
Е. РУМЯНЦЕВА,экономист.



И Д Е Т  Г Р И Б Н О Й  С Е З О НСнова в школуПразднично и нарядно выглядела Лесозаводская восьмилетняя школа первого сентября. На торжественной линейке присутствовали представители райкома партии, леспромхоза, родители, бывшие учащиеся. Все выступавшие поздравили ребят с началом учебы и пожелали им отличной учебы.Особое внимание было уделено первоклассникам. К ним с напутственным словом обратилась ученица 8 класса Л. Клешнина, которая пожелала им счастливого пути по дороге знаний.Затем на линейке был зачитан текст заявления - протеста против производства нейтронной бомбы, которое было принято .единогласно. Ребята выразили решимость.' внести свой вклад в дело мира, быть активистами Всемирного движения сторонников мира.«Пусть всегда будет солнце, Пусть всегда будет мир!»И снова звонит звонок, первый раз в этом учебном году, школа принимает своих питомцев^
Г. ЛОБАНОВА.преподаватель.

Ветеран трудаНе так уж много у нас людей, которые трудятся на благо народа до самого преклонного возраста, выбрав профессию раз и навсегда. Живет в нашем поселке скромная женщина Вера Ивановна Евстропова, которая всю свою жизнь проработала в системе потребкооперации, отдавая всю себя любимому делу.Уже в 1938 году работала она продавцом в ' бакалейном отделе магазина Тоншаевского сельпо, потом заведовала магазином в д. Лом. Некоторое время Вера Ивановна работала в булочном цехе хлебопекарни. Когда пришла пора уходить на заслуженный отдых, Вера Ивановна решила еще поработать. И так продолжалось до семидесяти с лишним лет.Она постоянно работала продавцом: заменяла ушедших в отпуска, заболевших, была безотказной работницей,трудолюбивой, честной, доброжелательной, пользовалась заслуженным авторитетом.Недавно ей исполнилось 80 лет. Поздравили ее п работники райпо, вручили по этому случаю подарок.

Нынешнее лето было жаркое, засушливое, и грибники сокрушались: грибов не будет. Но рано начали волноваться любители «тихой охоты»: прошли дожди. И зачастили люди в лес за корзинкой грибов. Урожай их в этом году неплохой, особенно опят и груздей.—Принимаем их по одному рублю килограмм—это за стандартные, отборные. А так цены колеблются от рубля до полтинника, —говорит директор заготконторы Н. А . Миха- лицын.Пятнадцать грибоварен- ных пунктов в районе ведут заготовку грибов. Есть они и на периферии, в глубинке, где их особенно много: на Ломи- не, Арбе, в Вяшпенере. Заго

товитель С. И. Брагина с Арбы, А. И. Кислицын из Бу- реполома уже давно ведут прием даров леса: Александр Иванович, например, принял от населения уже 1,7 тонны грибов.Но особенно их много в поселке Шайгино, где работают' три грибоварных пункта. Первенство здесь держит Серафима Павловна Кардакова, старейший заготовитель. Ее результат —14,5 тонны опят, груздей, сыроежек. И все это надо принять, оформить, довести до дела. Павел Анисимович Жгутов здесь же заготовил две тонны грибов. .Мы побывали на грибоварочном пункте в нос. Тонша- ево. Он расположился 1 недалеко от хлебозавода, построен

был в прошлом году. Здесь чисто, уютно. Приемщица А. Е. Дудина успевает все: принимать «товара, рассчитаться со сборщиками, следить за кипящими котлами, солит...—Работы хватает, — говорит Августа Егоровна, — но хорошо работается, когда есть условия.А работать здесь можно: хорошие, новые машины для варки грибов, вода поступает по трубам —словом, заготовители хорошо потрудились для встречи нынешнего грибного сезона.Согласно плану, двадцать тонн необходимо принять у сборщиков грибов различных сортов. Грибной сезон продолжается. А. РИНСКИИ.

А  Р А Д И О  
М О Л Ч И Т ...Каждое утро мы просыпаемся от боя курантов, доносящегося из репродукторов. А как быть тем, у кого радио месяцами не издает ни звука, а если и издает, то понять ничего невозможно, только хрип да писк. Так можно и на работу проспать. Ну, в таком случае можно будильник завести. А то вдруг между делом захочется новости послушать, тогда что? А  тогда ничего, радио все равно молчит.Из деревни Кузьминское, например, пишут о том, что радио не говорит уже третий месяц. А живут там почти одни пенсионеры. Разве им не обязательно слушать радио? Из деревни Колобово сообщают следующее: «Живем, как первобытные люди, не знаем даже, что в мире происходит». А причина все та же. Радио молчит, как воды в рот набрало.Та же самая история в поселке Пижма по улице Гоголя, например. Ее жители задают работникам Пижемского узла связи резонный вопрос: «Когда же, наконец, заговорит радио, ведь плата за него взимается регулярно, независимо от того, работает радио или нет?» Часто поступают жалобы на плохую работу радио и от жителей поселка Тоншаево.В чем же причина такого положения? Неужели действительно нельзя ничего сделать, чтобы радио говорило постоянно? Эти вопросы мы вправе задать работникам Тоншаевского линейно -технического цеха и соответствующих радиоузлов, которые отвечают за тот или иной участок.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

О ХО ТА
Р А З Р ЕШ ЕН А
В пятницу, 11 сентября с 

19 часов разрешена охота на 
водоплавающую и болотную 
Дичь.У председателей местных охотколлективов имеютсяпутевки, без которых охота запрещена. Например, путевка, дающая право охоты на утку, стоит за сезон 6 рублей, разовая — 75 копеек. 
Охота без нутебок наказывает
ся штрафом до 50 рублей и 
считается как браконьерство, 
браконьер лишается права 
охоты' на срок до трех лет.

Н. ЛОСКУТОВ, председатель правления районного общества охотников -рыболовов.
Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.Потерялась двухгодовалая телка черной масти, голова и ноги белые, на шее небольшой колокольчик.Видевших просим сообщить в р. п. Тоншаево ул. Октябрьская, 30 Даровскому П. Г.Коллектив Тоншаевского райбыткомбината выражает соболезнованиепортнихе Хлыбовой Елизавете Александровне по поводу смерти ее матери.

с п о р т  С Т А Р Т  В З Я ТВзяла старт седьмая районная спартакиада школьников. Она открылась эстафетным пробегом памяти Героя Советского Союза И. Н. Шншмакова.На параде открытия .спортсменов привет, ствовала сестра И. Н. Шишмакова, Мария Семеновна Кузнецова.Первыми стартовали команды средних школ. На финише первого этапа впереди бЫ- ли буреполомские школьники. Па втором этапе вперед вышла шайгинская команда, но затем участники Пижемской средней школы перехватили лидерство и не упускали его до конца. Вторыми принесли эстафетную палочку на финиш буреполомские спортсмены. Шайгинцы —третьи.Не менее -интересная борьба развернулась и среди восьмилетних школ.Финиш поставил команды в таком порядке: первое место — Буреполомская, второе место—Тоншаевская, третье место— Лесоза

водская, четвертое место —Пижемская, пятое место —Болыпеселковская.На закрытии соревнований призы вручила М. С. Кузнецова.Вместе с тем следует отметить, что в пробеге приняли участие лишь шесть школ из одиннадцати. Дирекциям этих школ необходимо сделать соответствующие выводы, ведь директора в равной степени отвечают за постановку физкультурной и спортивной работы в своих школах. Молодым учителям физкультуры Письменерекой, Кодочиговской, Ош- минокой, Соловьевской школ есть с кого брать Пример: учитель физкультуры Лесозаводской восьмилетней школы Сергей Васильевич Березин вот уже 27 лет ведет уроки. Не было случая, чтобы он не привез своих спортсменов на районные соревнования. Вот —и на этот раз, несмотря на плохую погоду, он привез ребят. В. ЖУРАВЛЕВ,председатель спорткомитета.

Л. КУДРЯШОВА. На снимке: призы победителям вручает М. С. Кузнецова. Фото А. Трушкова.
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С  1 сентября по 31 октября 1981 года проводится подписка на газеты и журналы 
на 1982 год.

У В А Ж А Е М Ы Е  Т О ВА РИ Щ И ! Не забудьте выписать районную газету

„ Т о к ш а е в с к и й
П о д п и ск у  приним аю т  '  общ ест венные  П О Д П И С Н А Я  Ц Е Н А -
распрост ранит ели печат и по м ест у . у
работ ы, почт альоны, от деления связи  Н А  12 М Е С Я Ц Е В — 
и агентство „С о ю зп еч а т ь ". 3 руб. 12 коп.

Т Е Л Е ф б н Ы : редактора—9-15-50, зам. редактор»—9-16-40. ответственного секретаря
—9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-05, отдела писем—9-13-06, промы-ллен. 
него отдела—9-12.48, радиоорганизатора—9-14-79. секретаря—9-13-63, бухгалтерия 
—9-16-92, типографии—9.12-S3.

Гааета вторандли, четвергам, АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
•06950. р. я. Тоншаево, 

ул. Центральная, К  К .

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии а княжной торговли Горьковского облисполкома, р. п, Тоншаево, ул. Центральная, д. 14 
Заказ 594 Объем 1 п. л. Печать высокая т* /т а /


